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Aos seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezessete, 
às dezenove horas, na Sala Privativa das Sessões, reuniu-se, em 
Sessão Ordinária, a Câmara Municipal de Vereadores de Roca 
Sales, com a presença dos Vereadores Gilvani Bronca, como 
Presidente; Rogério Engster, como Vice-Presidente; Cleiton 
Telocken, como Secretário; Adriano Horbach, Gilmar Dilkin, Ivair 
Zanchetti, Luís Fernando Horst, Nelson Antonio Vasconcelos 
Salvador e Paulo Germano Koste. Verificado o número regimental, 
o Presidente, em nome de Deus, declarou aberta a Sessão. 
Cumprimentou os colegas, os funcionários da Casa, a imprensa, o 
público presente e os internautas que acompanhavam a Sessão. 
De imediato, solicitou à Secretária para que fizesse a leitura da 
Ata da Sessão anterior. Lida, a mesma foi colocada para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovada por 
unanimidade. Após, o Presidente solicitou a leitura dos 
expedientes. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício nº 185/17, 
comunicando que não seriam feitas alterações ao Projeto de Lei 
nº 057/17. Ofício nº 186/17, encaminhando respostas a 
Requerimentos e Indicações dos Vereadores desta Casa. Ofício nº 
187/17, encaminhando para arquivamento, cópias das Leis 
Municipais de números 1.677/17, 1.678/17, 1.679/17, 1.680/17, 
1.681/17, sancionadas na data de 24 de outubro de 2017, e da Lei 
Municipal nº 1.682/17, sancionada no dia 01 de novembro de 
2017. EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Pareceres das Comissões de 
Constituição e Justiça e Orçamento e Finanças referente aos 
Projetos de Leis de números 057/17, de 28 de julho de 2017; 066/17, 
de 15 de setembro de 2017 e 073/17, de 11 de outubro de 2017. 
Requerimento nº 038/17, do Vereador Luís Fernando Horst. 
EXPEDIENTE EXTERNO: Ofício nº 10.207/2017, do Diretor-Geral do 
Tribunal de Contas do Estado, encaminhando as Contas de 
Governo desse Município, referente ao exercício de 2014, para 
julgamento nos termos do §2º do artigo 31 da Constituição Federal 
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e posterior arquivamento nessa Câmara de Vereadores. Lidos os 
expedientes, o Presidente mencionou que entrou na pauta os 
Pareceres das Comissões dos Projetos de Leis de números 057/17, 
066/17 e 073/17, solicitando a leitura dos mesmos, de forma 
individual. Projeto de Lei nº 057/17: Altera a Lei Municipal nº 276/01, 
que dispõe sobre incentivos para manutenção, ampliação e 
instalação de empresas comerciais, industriais, agroindustriais, 
prestadores de serviços e condomínios agrícolas no Município de 
Roca Sales. Projeto de Lei nº 066/17: Altera a Lei Municipal nº 
523/04, que estabelece o Plano de Carreira do Magistério Público 
do Município de Roca Sales e institui o respectivo Quadro de 
Cargos. Projeto de Lei nº 073/17: Dispõe sobre as Diretrizes 
Orçamentárias para o Exercício Financeiro de 2018. A seguir, as 
Comissões apresentaram os pareceres favoráveis à aprovação 
dos referidos Projetos. Assim, o Presidente colocou os mesmos para 
votação do Plenário, restando aprovados, por unanimidade. 
Dando prosseguimento, o Presidente solicitou a leitura do 
Requerimento nº 038/2017, do Vereador Luís Fernando Horst, 
solicitando ao Executivo Municipal, que estude a possibilidade de 
firmar parceria com os moradores da Rua João Spies, Bairro Pôr do 
Sol, para colocação de tubulação nos fundos de suas residências. 
O Vereador, autor do Requerimento, justificou as razões do seu 
pedido. Após a explanação, a proposição foi colocada para 
apreciação e votação do Plenário, restando aprovada, por 
unanimidade. O Presidente comunicou que recebeu do Tribunal 
de Contas do Estado, as Contas de Governo, relativo ao exercício 
de 2014, para julgamento. Por isso, determinou a remessa para a 
Comissão de Orçamento e Finanças, para análise e parecer. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: O Vereador Paulo Germano Koste, 
devidamente inscrito, agradeceu ao Presidente Gilvani, que lhe 
oportunizou representar a Câmara de Vereadores no evento que 
ocorreu em Roca Sales, celebrando os 500 anos da Reforma 
Luterana no Brasil, ocorrido no dia 31 de outubro, que foi um 
grande destaque, onde participou toda a comunidade roca-
salense. Enalteceu os ensinamentos que Martin Lutero deixou em 
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seu legado, uma vez que priorizou e defendeu a educação e a 
igualdade do seu povo. Lembrou que, no último domingo, dia 05, 
ocorreu o almoço no CTG Tropeiros da Amizade em prol do 
Hospital Beneficente Roque Gonzales, tendo sucesso de público. 
Disse que os vereadores estiveram visitando o Hospital há poucos 
dias, e presenciaram os investimentos que a Entidade está 
fazendo, com novos equipamentos e condições para os 
profissionais desenvolverem um bom trabalho e conseguirem 
atingir as necessidades da população. Relatou que no ano de 
2014, iniciou-se no Município, uma luta para recuperar a filantropia 
do Hospital, sendo atingido o objetivo, bem como que, se não 
tivesse sido recuperada, possivelmente, hoje, o Hospital não 
estaria em atividade. Ainda, ressaltou o trabalho realizado pelas 
Comissões, que, quando não tem conhecimento sobre 
determinado assunto, busca pelo assessoramento de pessoas 
capacitadas, para um melhor embasamento para analisar as 
matérias, sempre com a observância da Lei, e emitir pareceres. 
Pediu paciência por parte do Executivo e dos munícipes, pois a 
Câmara é um poder distinto e tem suas responsabilidades. O 
Vereador Rogério Engster se manifestou, primeiramente, sobre a 
importância das Comissões na Câmara de Vereadores, bem 
como a sua satisfação pelo trabalho que os vereadores estão 
desenvolvendo. Demonstrou sua inconformidade sobre o 
aumento no valor da praça pedagiada no km 93, da ERS-130, 
sentido Roca Sales a Lajeado, pois considera absurda a elevação 
da taxa para R$ 7,00, ou seja, aumento em 30%. Pediu aos nobres 
colegas e a todos munícipes roca-salenses para se engajarem à 
causa, sugerindo que fosse feita uma parceria com a Câmara de 
Vereadores de Encantado, a qual também se manifestou contra 
esse aumento, na tentativa de buscar a redução do valor do 
pedágio. Concedida a palavra ao Vereador Paulo, a pedido, 
destacou, por oportuno, que desde o mês de junho o gás de 
cozinha, o qual todo cidadão utiliza, aumentou 54%, e que as 
tarifas públicas são cobradas de forma desorganizada, pois não 
há o devido controle por parte do administrador. O Presidente do 
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Legislativo se manifestou, dizendo que em outra legislatura 
participou de um protesto contra questões relacionadas ao 
pedágio, afirmando que a Câmara certamente será parceira na 
defesa da proposta do vereador Rogério. O Vereador, 
encerrando a sua manifestação, agradeceu o apoio dos colegas. 
O Vereador Gilvani Bronca relatou sobre a reunião ocorrida no dia 
1º de novembro, na Secretaria de Segurança Pública do Estado, 
com iniciativa da comunidade roca-salense, sendo representada 
pelo Senhor Gilson Vargas em parceria com a Câmara de 
Vereadores, destacando o empenho do colega Adriano para a 
realização dessa comitiva. Disse que na reunião estavam 
presentes a Presidente da CIC, o Presidente do Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Prefeito Municipal, Vice-Prefeito, Vereadores, 
munícipes e imprensa, onde foram debatidas soluções para 
reduzir a criminalidade em Roca Sales. Ainda, destacou que os 
cidadãos, através de pequenas ações e ideias, podem contribuir 
e ajudar para melhorar a segurança do Município. Destacou que 
a luta deve continuar para conquistar mais melhorias, como o 
sistema de vídeo-monitoramento, que está sendo adotado por 
outros municípios, solicitando o apoio dos colegas na busca de 
recursos para a concretização desse investimento. O Vereador 
Adriano, a pedido, afirmou que a Audiência Pública realizada no 
mês de abril deste ano, infelizmente não surtiu o efeito desejado, 
mas que, aos poucos, pequenas medidas estão sendo tomadas 
para melhorar a situação em que o Município se encontra. 
Referiu, ainda, que já protocolou nesta Casa, Requerimento 
solicitando a instalação de sistema de vídeo-monitoramento no 
Município. Por fim, agradeceu a todos que se fizeram presentes na 
comitiva com o Secretário Estadual de Segurança, bem como a 
todos os vereadores pelo incentivo. Dando seguimento, o 
Presidente da Casa lembrou, com tristeza, o falecimento do ex-
vereador Senhor Ivo Fin, no dia 30 de outubro, o qual foi Edil por 
três legislaturas neste Município, bem como honrou o espírito 
público, a honestidade, o caráter e sempre foi participativo nas 
comunidades. Prosseguindo, o Presidente convidou toda a 
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comunidade para prestigiarem a Sessão Solene, onde será feita 
Menção Honrosa ao escritor roca-salense João Manoel Moraes da 
Silva, com a entrega do Diploma “AMIGOS DA CIDADE DA 
AMIZADE”, que ocorrerá na próxima segunda-feira, dia 13 de 
novembro, às 19:30 horas, na Sede da Câmara. Ao final, o 
Presidente da Casa agradeceu a presença de todos, convidando 
para participarem da próxima Sessão Ordinária, no dia 20 de 
novembro de 2017, às 19 horas, no mesmo local. Nada mais 
havendo a se tratar, em nome de Deus, declarou encerrada a 
Sessão. Sala das Sessões, 06 de novembro de 2017. 
 
 
  ________________           _______________    ________________ 
    Gilvani Bronca           Rogério Engster              Cleiton Telocken 
        Presidente      Vice-Presidente          Secretário 
 
 
   __________________      _________________              ___________________ 
Paulo Germano Koste      Adriano Horbach        Luís Fernando Horst 
          Vereador    Vereador                 Vereador 
 
 
_______________         _________________     ________________________ 
 Ivair Zanchetti             Gilmar Dilkin             Nelson A. Vasconcelos Salvador 
     Vereador     Vereador                        Vereador 


